



TRUMP VISITA COREA DEL NORTE

Es el primer presidente de EU en ir a esa nación, donde lo recibió su líder, Kim Jong-un. **A16**

Tangible



SANGRE DE ROBOT

Una nueva generación de máquinas fue desarrollada por científicos en EU. **C8**

ESPECTÁCULOS

DESAFÍO ARÁCNIDO

LA NUEVA CINTA DE SPIDER-MAN TIENE EL RETO DE SUPERAR A ENTREGAS PREVIAS. **C1**



PROMETEN INICIO DEL FIN DE LA VIOLENCIA



Tras reconocer que "la crisis de seguridad" es el principal reto que vive el país, ayer arrancó el despliegue de la Guardia Nacional. El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los elementos a trabajar sin simulación y les dijo que de su trabajo depende que se lleve a cabo la Cuarta Transformación. Alfonso Durazo, titular de la SSPC, afirmó que con esto se da el inicio del fin de la violencia en el país. **NACIÓN A4**

Otro director de Pemex, en la mira por venta de Mexclub

● Juan José Suárez Coppel será investigado por la Secretaría de Hacienda

NOÉ CRUZ SERRANO

El gobierno federal tiene puesta la mira en otro exdirector de Petróleos Mexicanos (Pemex): Juan José Suárez Coppel.

El titular de la empresa petrolera durante la presidencia de Felipe Calderón será investigado por la venta de la participación de Pemex en la sociedad que tuvo durante casi 20 años con Impulsora Jalisciense, la que en su momento fuera Me-

20

AÑOS duró la sociedad entre Petróleos Mexicanos y la empresa Impulsora Jalisciense.

xicana de Lubricantes (MdeL, también conocida como Mexclub).

Documentos de los que EL UNIVERSAL posee copia muestran que la compra de 49% de las acciones de MdeL (ahora Akron) hace 26 años se hizo con cheques que salieron de la cuenta de la

nueva sociedad en la que Pemex tenía participación.

Ello significa que presuntamente Pemex se autopagó para permitir que el empresario Salvador José Martínez se convirtiera en su socio sin que éste invirtiera un peso.

La investigación está en manos del Órgano Interno de Control de la empresa productiva del Estado y los documentos serán remitidos a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Además, la indagación incluye la ruta de los cheques, pues no hay evidencias de que el dinero de la operación haya entrado a las arcas de Pemex Refinación.

CARTERA A32

Lleva la 4T 21 mil bajas de burócratas

- La cifra se ha registrado en lo que va del mandato de AMLO
- Funcionarios denuncian presiones para hacerlos dimitir

CARLOS CARABAÑA Y DANIELA GUAZO

—nacion@eluniversal.com.mx

El 4 de enero de 2019 el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró que "todo el ajuste administrativo tiene que ver con el personal de confianza de los altos niveles de la burocracia" y que los "trabajadores de base, sindicalizados, no deben de ser removidos".

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

Para esa fecha se registraban 356 empleados con este tipo de contrato que habían sido dados de baja. Sin embargo, las renunciaciones en la administración federal en los primeros seis meses de gobierno suman ya 21 mil 727, en 263 dependencias.

Funcionarios denuncian que son amenazados con no volver a trabajar en el gobierno si no firman, así como negociaciones para una liquidación menor o pasar horas encerrados en una oficina hasta que cedan.

El 20% de estas renunciaciones se concentran en el SAT, ISSSTE, Segob, Hacienda y SCT.

NACIÓN A6

"Dame tu renuncia o te voy a perjudicar"

●●● Andrés, un servidor público perteneciente al Servicio Profesional de Carrera, con un puesto técnico y un sueldo de 8 mil pesos quincenales en la Secretaría de Educación Pública, se negó a entregar la renuncia a sus nuevos jefes. En una serie de llamadas y videos a los que EL UNIVERSAL tuvo acceso, se escuchó a sus superiores amenazarlo desde enero pasado con represalias si no renunciaba a su puesto de trabajo.

"Requiero tu renuncia. Si no me la presentas, voy a solicitar tu plaza directamente a Recursos Humanos y tengo que argumentar una serie de cuestiones que van a quedar marcadas en tu expediente, y te voy a perjudicar", se escucha en los audios.

Finalmente, Andrés fue despedido, tras varios meses de acoso laboral y sin indemnización, el pasado 3 de junio.

NACIÓN A6

Y EN LA GDMX, LA AUSTERIDAD NO ES PARA TODOS METRÓPOLI A20

Un año de polémica y alta popularidad

● Hoy, el aniversario de la victoria de AMLO; mantiene su discurso opositor: analistas

ALBERTO MORALES Y MISAEL ZAVALA

Andrés Manuel López Obrador llega hoy al primer año de su victoria en la contienda por la Presidencia de la República con un amplio respaldo popular —que de acuerdo con la última encuesta de EL UNIVERSAL alcanza 72.7%— y tras estar constantemente envuelto en polémicas por sus decisiones, tomadas en algunos casos antes de ser titular del Ejecu-

tivo, que han generado incertidumbre entre inversionistas.

Entre las principales se encuentran la cancelación del aeropuerto en Texcoco y su construcción en Santa Lucía, el Tren Maya y la refinación de Dos Bocas, la estrategia contra el robo de gasolina, la ley de salarios, su relación con el Poder Judicial, el fin del programa de estancias infantiles, la falta de recursos para el sector salud, la relación con EU, la migración centroamericana y la creciente violencia.

Para analistas, los primeros siete meses han caracterizado al Presidente por tener un discurso opositor. Ayer, en diversas ciudades hubo manifestaciones en su contra.

NACIÓN A12



FUERTE GRANIZADA, EN GUADALAJARA

● Al menos 450 casas resultaron dañadas tras una fuerte granizada registrada la madrugada del domingo en el surponiente de Guadalajara. En algunos puntos el granizo alcanzó más de un metro de altura. **ESTADOS A24**

Sin registro de ministro de culto, apóstol Naasón

ASTRID RIVERA

—nacion@eluniversal.com.mx

El líder de la iglesia La Luz del Mundo, Naasón Joaquín García, preso en Estados Unidos por delitos sexuales, no está registrado en el directorio de ministros de culto de la Secretaría de Gobernación, por lo que no sería sancionado si comete alguna infracción a la Ley de Asociaciones Religiosas, advirtieron especialistas. Esta iglesia tiene 461 ministros de culto registrados.

NACIÓN A10



Alejandro Hope

"¿Por qué suponen que el despliegue amplio de elementos federales tiene efectos pacificadores notables? ¿En qué evidencia empírica se basan?". **NACIÓN A10**